Sergio Bitar y Carlos J. Moneta*

Economía de EE. UU. y América Latina

El volumen editado por Sergio Bitar y Carlos J. Moneta contiene dos trabajos que sitúan los problemas actuales de las relaciones económicas entre Estados Unidos y América Latina.

En el primero: "De la Alianza para el Progreso a la Magia del Mercado" se analiza la evolución de la política norteamericana hacia nuestra región desde el pináculo de la "relación especial" bajo la Alianza para el Progreso, siguiendo con su declinación, pasando por la sustitución de la asistencia financiera por el comercio preferencial hasta llegar al período actual, caracterizado por la casi desaparición de la ayuda financiera oficial, la disminución de las preferencias comerciales y la instauración de la "magia del mercado". En este contexto se concluye que actualmente no existe una política económica de Estados Unidos hacia América Latina y lo que se percibe como tal, no es sino el subproducto de la política económica interna y de un diseño global referido principalmente a Europa y a Japón. Sólo existen ajustes ad-hoc cuando se producen problemas con países latinoamericanos.

El segundo trabajo, "Las Relaciones Económicas entre Estados Unidos y América Latina bajo la Administración Reagan", analiza las políticas económicas hacia nuestro continente en el período reciente, señalando que sus líneas centrales han estado condicionadas por consideraciones geopolíticas y de seguridad y se han subordinado a los principios que guían las decisiones domésticas en estas materias.

Los trabajos tienen el mérito de analizar la política económica hacia América Latina en el marco de su contexto político y buscando la racionalidad interna del proceso de toma de decisiones, aportando de esta manera valiosos elementos para los interesados en las relaciones EE. UU.-América Latina.

Los documentos oficiales del Gobierno de los Estados Unidos que se publican son una excelente selección que trasciende el interés de los especialistas en la economía, presentando un panorama del enfoque global de las relaciones estadounidense-latinoamericanas bajo Reagan.

CARLOS PORTALES

^{*}Política Económica de Estados Unidos en América Latina. Documentos de la Administración Reagan. Grupo Editor Latinoamericano (Programa RIAL), Buenos Aires, 1984. 421 páginas.

INSTITUTO DE ESTUDIOS INTERNACIONALES UNIVERSIDAD DE CHILE

PROGRAMA DE POSTGRADO MAGISTER (M.A.) EN ESTUDIOS INTERNACIONALES

1985 - 1986

Antecedentes:

El Programa fue establecido en 1977, luego de un cuidadoso proceso de planificación en que se evaluó la experiencia anterior de investigación y docencia adquirida por el Instituto desde la fecha de su creación (1966). Es uno de los pocos que se ofrecen en América Latina y el único en Chile en su especialidad.

Se trata de un programa interdisciplinario, impartido por profesores del Instituto y académicos especialmente invitados de otros centros existentes en el país, que se caracteriza por su concepción teórica y metodológica pluralista y amplia, por la relevancia que le asigna al contexto latinoamericano y por su alto nivel de exigencia académica. Su cuerpo docente incluye a profesores formados en universidades nacionales y extranjeras, con una vasta experiencia de docencia e investigación demostrada a través de libros y artículos publicados en editoriales y revistas académicas de prestigio en todo el mundo, y una activa presencia en congresos, seminarios y cursos internacionales en la especialidad.

El horario de trabajo es intensivo, con clases todas las mañanas y lecturas e investigación individuales en las tardes.

Alumnos extranjeros:

El Instituto ha recibido un creciente número de estudiantes procedentes de diversos países latinoamericanos, Estados Unidos, Japón, etc. Los alumnos extranjeros tienen la posibilidad de seguir el Programa completo, o bien, uno o dos semestres.